
    本报讯（记者 左妍）今天，记

者从上海市卫健委了解到，此前在
沪确诊的法航飞行员于昨天出院。

4月 4日，上海卫健委通报 2

例境外输入病例，其中病例 1为法

国籍，货机机组人员，3月 31日自

法国出发，4 月 1 日抵达上海浦东
国际机场，因有症状，入关后即被送

至指定医疗机构留观，诊断为确诊
病例。

    本报讯（记者 左妍）4月 9日

0-24时，通过口岸联防联控机制，
报告 3例境外输入性新冠肺炎确诊

病例。新增治愈出院 5例，其中来自
法国 3例，来自西班牙 1例，来自美

国 1例。

3例境外输入性确诊病例已转
至定点医疗机构救治，已追踪同航

班的密切接触者 16人，均已落实集

中隔离观察。4月 9日 0-24时，无
新增本地新冠肺炎确诊病例。

截至 4月 9日 24时，累计报告

境外输入性确诊病例 216例，治愈
出院 94例，在院治疗 122例（其中

1例危重）。现有待排查的疑似病例
5例。截至 4月 9日 24时，累计报

告本地确诊病例 339例，治愈出院
328例，死亡 7例，在院治疗 4例

（其中 2例重症，2例危重）。现有待

排查的疑似病例 0例。
截至 4月 9日 24时，尚在医学

观察中的无症状感染者 0例。
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51位队员，90后超七成，上海六院今日圆满完成援鄂医疗任务———

51个日夜，他们最晚一批撤离

    疫情之下，复工复产复市，强经
济、保民生、增信心，申城铆足了劲，

努力跑出发展“加速度”。

今天上午，市十五届人大常委会
第 20次会议表决通过 《上海市优化
营商环境条例》。非常时期，这部地方
立法之于申城经济民生，好比一场及
时雨。

开门七件事，没一样不花钱。 开
办企业也一样，融资，就是生存发展
大前提。 优化营商环境，要让企业特
别是中小微企业活下去、 活得好，先
把融资的事理理清楚。

中小微企业从银行贷款不容易，

为啥？ 就是因为“小微”，家底不够，要
是银行放了贷，企业经营不善倒闭了，

找谁去要钱呢？ 干脆不贷，省得麻烦。

这样银行好像省事了， 社会经济麻烦
却大了。 谁都知道，“小微”虽小，却是
蚂蚁雄兵， 占着全社会就业岗位的半
壁江山，“小微”有活力，第三产业大
量就业人口才有活儿可干。 所以，经
济要有活力，就得先让“小微”活。

“小微”融资，可怎么才能让银行
放心贷款呢？立法给出了办法———融
资增信保障。 本市将依法设立中小

微企业政策性融资担保基金，建立
健全融资担保体系，为中小微企业
融资提供增信服务；市财政部门应
会同市地方金融等部门，建立信贷
风险补偿和奖励机制。

这个融资担保基金， 说白了，就
是财政出钱，中小微企业从银行贷款
也就多了担保； 贷款若出了风险，银
行会有补偿，银行积极帮助中小微企
业，做得好也会有奖励。

同时，本市要推进公共数据开放
及大数据普惠金融应用，依法与金融
机构共享市场监管、税务、不动产登

记、环保等政务数据和电力、供排水、

燃气、网络等公用事业数据，并依法
保护商业秘密、个人信息。 这个大数
据平台，也是银行的定心丸。你想，要
是小微企业运转正常， 诚信经营，那
电表能不转嘛， 自来水能不用嘛，税
款能不交嘛， 要是这些 “开门七件
事”，样样都在做，银行也就放心了。

银行放心， 贷款好放，“小微”活
起来，流水不腐，户枢不蠹，市场也就
活了。

抗疫以来，紫竹高新区第一时间
对中小微科技型企业出台扶持政策，

提供 2亿元额度担保增信；紫竹科技
金融创新服务信息平台，排摸近百家
中小科技企业经营情况，与多家银行
商讨企业经营情况和贷款可行性，2

月 25日、3月 17日及 3月 26日，召
开了 3次银行融资贷审会， 共为 34

家企业提供了 8000多万元担保增信
和 1000多万元信用授信。

真金白银，“店小二”帮忙就这么
实打实，要实现的目标是———持续优
化营商环境， 激发市场主体活力，全
力为企业破除投资、融资、贸易、技术
创新、市场拓展的壁垒，有求必应，有
求速应，有求善应，让企业有实实在
在的获得感。

就这样，融资便利了，“小微”，撸
起袖子加油干吧！

融资便利了，“小微”加油干 姚丽萍

上海昨天新增境外输入3例

此前确诊法航飞行员已出院

■ 队员们抵达天河机场 采访者供图■ 病区关闭前，整理病史资料
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今日论语

    就要回家了，护士长章左艳昨

晚却失眠了。有着 27年重症医学护
理工作经验的她，遇事向来沉着冷

静，但在与奋斗过的城市告别之际，
她还是没忍住，红了眼眶。

今天，上海市第六人民医院第
三批援鄂医疗队 51人早早起床，打

包行李，在武汉市民、志愿者的欢送

中出发去机场，乘坐包机返回上海。
这也是上海最后一支回沪的援鄂医

疗队，他们在武汉雷神山医院坚守
了整整 51个日夜。章左艳说：“我的

护理团队中 90 后是主力军，占
70%以上。他们一个个能吃苦、有干

劲，圆满完成了任务，真是好样的！”

随着上海六院这批队员返沪，

上海派出的 9批 1600余位援鄂医
疗队员全部平安回家。

最晚撤
有自豪，也有些许遗憾
上海市第六人民医院援鄂医疗

队是第八批上海援鄂医疗队 6家医

院医疗队之一，由 21位医生、30位
护士组成。2月 19日抵达武汉后，

他们与市五医院医疗队混编负责雷
神山医院 C2病区，共 48张病床，

另有 12位队员参与 ICU病区的医

疗救治工作。
C2病区 2月 23日开始收治病

人。在武汉奋斗的日子里，市六医院
医疗队累计收治新冠肺炎患者 116

名，其中重症 28名、危重症 19名，

治愈出院患者 107名。昨天下午 2

时多，全体队员们见证了 C2病区

关舱。护理组在章左艳带领下，进入
舱内进行了全面深入的消杀工作。

4月 6日，上海第八批援鄂医
疗队的大部队回沪，市六医院留守

雷神山，守护 34名重症、危重症新
冠肺炎患者，其间治愈出院患者 29

名，5名患者转 A区 ICU由中南医

院医护团队接管。六院援鄂医疗队
领队范小红表示，雷神山 C2病区

正式关舱，“我们有幸看到了武汉这
座英雄城市的重启，我们有幸亲历

了雷神山医院最后一个普通重症病
房的关闭，这让我们自豪；同时，我

们也有些许遗憾，病区还有 5名患

者核酸检测是阳性，不具备出院标

准。但我们相信这 5名转运的患者
也会得到妥善处理，期待大家都能

早日康复出院。”

最难忘
看着病区从无到有
“如果要说最难忘的事，那就是

看着我们的病区从无到有，亲手把

病区建立起来，把病人收进来，再让
病人健康地走出去⋯⋯”紧张而忙

碌的工作填满了 50多个日日夜夜，
而在提高护理质量的同时，章左艳

也始终思索如何带好这支年轻队

伍。“队员们始终热情高涨，拿出了
所有的勇气和努力。他们以心换心，

对患者如同亲人，真的令人感动。”

有一名 15岁的少年，在病区里
治疗的时候，看到病友们一个个出

院，突然变得沉默，心情波动，不再
配合治疗。年轻的护士们轮流找他

聊天，开导他。渐渐地，少年开朗起
来，也愿意与队员们诉说心里话，医

患真情在这里得到完美的诠释。

急诊医学科 90后男护士徐庆
宝原本打算过完年和未婚妻领证，

接到援鄂任务后，他义无反顾奔赴
一线。谈及在雷神山的护理工作，有

一件事让他至今难忘。徐庆宝当时
护理一名从其他病区转过来的病

人，发现她有很多未接电话，应该是
家人打来的。徐庆宝理解家人等待

时的焦虑心情，也理解病人在舱内

的压抑和痛苦，于是耐心劝说病人
与家人视频，多说说心里的感受。这

名病人在手机屏幕里看到家人后，
瞬间泪如雨下。徐庆宝说：“护理人

员要拥有一份同理心，从心灵上关
怀患者。在这段特殊时期，他们见不

到家人，我们就是他们的家人，是他

们心灵上的寄托与安慰。”

最期待
见到日夜牵挂的家人
肾脏内科 90后护士徐邱婷既

是白衣战士，也是一位平凡的母亲。

在雷神山的日子里，她最初在 ICU

整整工作了 31 天，4 月初才回到

C2病区。听说要回上海了，徐邱婷
很激动，她和丈夫、年幼的孩子已经

太久没见面了。“儿子上幼儿园要信
息登记了，但还有一堆事情还没有
搞定。我人不在上海，心里还是有些

着急的。现在回去了，能赶上儿子入
园信息登记了。”

回望这么多天的坚守，队员们
忘不了与武汉同行的共克时艰；忘

不了与武汉患者的休戚与共。章左
艳也表达了对武汉和武汉人民的不

舍：“并肩作战过，就是生死交情了。
我是第一次来武汉，但这里可以算

是我的第二故乡。我们所有队员都
期待着，疫情过后再回来看看这座

英雄的城市。”
首席记者 左妍

    上海各学校的师生员工和学

生家长， 终于等来了第一批学生

返校的消息：高三年级、初三年级
将于 4月 27日返校开学，各高校

及中等职业学校可从 4 月 27 日
起开始安排毕业年级学生返校。

这是个好消息。 “宅” 得太
久，积累了各种升学、毕业的焦

虑，无论学生、家长还是老师都
盼着正常到校复课的日子。 但大

家的心里多少还是有点不安，因
为境外疫情仍汹涌，境内也一直

存在对外防输入、对内防反弹的

风险。

当下， 最重要的是各学校要

一校一策、 慎之又慎地统筹布置
好开学工作， 为师生筑牢安全屏

障，让家长和社会放心。 一方面，

各学校面临的教学任务和压力不

同，有的要升学，有的要毕业、就

业，但再重的担子，都比不过安全
的担子。 另一方面，虽然戴着“镣

铐”，但舞蹈仍需要以更高的激情
去演绎。 当此之时，各校的各级党

组织和主要负责人， 必然要以集
体的智慧和千百倍的努力， 带领

学校的师生员工共同防疫。 守好

校门，如同上海海关守“国门”；守

好班级， 如同社区干部和志愿者
守土有责；精心设置各科课程，包

括体育课，以及毕业、就业流程，

不负学子。

让大家放心的是， 在昨天下

午第 65 场上海市新冠肺炎疫情
防控新闻发布会上， 上海市建平

实验中学校长李百艳、 上海市曹
杨第二中学校长王洋， 上海大学

副校长汪小帆等， 分别介绍了各

自学校准备开学的情况。 家长关

心的问题， 如孩子在学校如何吃

饭、宿舍如何管理、在学校查出发

烧怎么办、体育课怎么上、大学生
如何答辩等问题， 在其中都有了

一定的回应。 下一步，还需要家长
和学生在思想上理解， 在行动上

配合。

有了方案，关键在落实。 方案
事无巨细想到了， 但如何根据现

实情况完善方案、落实责任，才是
重点。 恐怕在这场疫情“防卫战”

中，各学校必须深刻地认识到，疫
情一天不消失，就需要全员参与，

而且还会是一场持久战。 疫情面
前无小事， 学校同样要依法依规

防疫。 因此，制度的保障最重要，

必须通过制度和监管， 夯实每个

人的责任。

为师生筑牢安全屏障
秦 丹


